

# Bilan positif pour le Pays d'Aubagne La Ciotat Initiatives

**ÉCONOMIE** La plateforme a tenu son assemblée générale en présence d'élus

Pays d'Aubagne La Ciotat Initiatives, plus connu sous l'appellation Paci a tenu cette semaine son assemblée générale. C'était l'occasion pour la nouvelle présidente Blandine Chauvet et son équipe de recevoir dans les salons du Best Western de La Ciotat, Arlette Salvo, la maire de la ville, Gérard Gazay, le maire d'Aubagne, Marc Del Grazia, le maire de Roquefort-la-Bédoule, des élus des communes environnantes, des partenaires et des entrepreneurs qui ont été soutenus par le réseau.

Le Paci accompagne les porteurs de projets de création ou de reprise d'entreprise. Chaque semaine, un comité composé d'entrepreneurs, de banquiers, d'avocats et d'experts-comptables se réunit pour étudier des

**"85 % des entreprises soutenues par le Paci en 2017, sont encore en activité en 2022"**

projets : leur faisabilité et leur besoin de financements. "Nous nous attachons à la pérennité des projets. Nous proposons des actions post-creation, des formations, des ateliers et des mises en réseau", ajoute la présidente, qui a bénéficié du soutien du Paci en 2008 lorsqu'elle a créé son entreprise.

À l'heure du bilan annuel, le Paci affiche d'excellents résultats. En 2021, le réseau a accompagné 171 nouvelles entreprises en création ou reprise à travers 172 prêts d'honneur pour un montant de 1,3 million d'euros. Ce chiffre a permis de mobiliser des cofinancements bancaires pour 9,6 millions d'euros. "Nous sommes aussi très fiers de notre indice de pérennité, ajoute Blandine Chauvet, 85 % des entreprises soutenues par le Paci en 2017, sont encore en activité



Blandine Chauvet, la directrice du Paci et son équipe ont rassemblé les élus et les partenaires pour tenir l'assemblée générale de la structure.

/PHOTO I.M.

en 2022. L'indice national n'est que de 66% au bout de quatre ans".

Le réseau s'est aussi beaucoup engagé pour la transition environnementale afin d'accompagner les entreprises dans leurs démarches écologiques et pour l'entrepreneuriat féminin. D'ailleurs 27,3 % des dirigeants soutenus en 2021 sont des femmes. Il est l'initiateur de plusieurs boutiques à l'essai. À La Ciotat et Aubagne. Avec le soutien du Paci, Mathilde Pélouzet a créé son entreprise "Tous à l'eau". Elle commercialise des produits écoresponsables. Elle a créé un e-shop mais a aussi ouvert une boutique rue des Poilius. Elle a partagé son expérience. Marc Del Grazia a apporté son témoignage : "Nous avons besoin de recommercialiser le village de La Bédoule, di-

sait-il. Grâce au Paci et à son dispositif, nous allons faire avancer mon projet de boutique."

Le réseau a récemment lancé In'Cube, un programme spécifique pour les moins de 30 ans qui souhaitent se lancer dans l'entrepreneuriat. Ainsi, Louis Demessine et son associée Laure Matarese ont créé Surfnow, une application de réservation de cours de surf. "Je suis passionné de surf, explique-t-il. J'ai eu l'idée de créer mon entreprise de mise en relation. Comme sur Doctolib pour un rendez-vous médical, sur Surfnow, on peut réserver des cours de surf sur les plus grands spots à Lacanau, au Cap Ferret. 17 écoles de surf ont adhéré à mon projet. Le Paci m'a apporté conseils et aides pour réaliser mon projet".

Au cours de la matinée, les

créateurs des entreprises "Les Toiles du large", "Le savonnier des Calanques" et "la Maison Craquelin" ont aussi apporté leurs témoignages. En 2022, l'objectif du Paci est de financer 200 entreprises.

Isabelle MASSON

## LE CHIFFRE

# 500

C'est le nombre de projets accueillis en 2021 avec 171 entreprises soutenues, 108 en création, 27 en reprise et 33 en développement. 521 emplois ont été créés ou maintenus.